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Сегодня в Хабаровске перемен-
ная облачность, без осадков. Ветер 
юго-западный, 5—7 метров в секунду. 

Атмосферное давление 765 мм ртутного столба. 
Относительная влажность 69%. Солнечная актив-
ность от низкой до умеренной. Геомагнитное поле 
спокойное. После полудня 7—9 градусов мороза.

В среду в городе ясно, осадков не ожидается. 
Ночью 13—15, днем до 9 градусов мороза при 
умеренном восточном ветре.3 5

В трампарке пополнение

хорошая ноВость
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СПЕЦВЫПУСКИ:
ЩИТ И МЕЧ ПОТРЕБИТЕЛЯ
ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
ЗАКОН И МЫ
ВЕСТИ ИЗ ОКРУГОВ
НА СВОЕЙ ЗЕМЛЕ
(ДЛЯ ДАЧНИКОВ)

ВЕСТИ — ОФИЦИАЛЬНО
(ДОКУМЕНТЫ АДМИНИСТРАЦИИ  ГОРОДА)  

ГОРЯЧИЕ 
ЛИНИИ 

ПО ТЕМАМ:
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ЖКХ
ГОРОДСКОЙ ТРАНСПОРТ

ОБРАЗОВАНИЕ
СОЦЗАЩИТА

СТРОИТЕЛЬСТВО

С НОВОГО ГОДА — 
ЧЕТЫРЕ РАЗА В НЕДЕЛЮ!

(ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ, ПЯТНИЦА)

№ 
п/п Способ осуществления подписки Стоимость подписки, руб.

1 месяц 3 месяца 6 месяцев
1 Редакция газеты «Хабаровские вести»
1 Получение в редакции

4 номера в неделю  60,00    180,00    360,00   
1 номер в неделю (с программой ТВ)  25,00    75,00    150,00   

2 Доставка транспортом редакции
4 номера в неделю (от 20 до 49 экз.)  75,00    225,00    450,00   
4 номера в неделю (от 50 и более экз.)  70,00    210,00    420,00   

2 Киоски ОАО «Союзпечать»
1 Юридическим лицам

4 номера в неделю  104,00    312,00    624,00   
2 Физическим лицам

4 номера в неделю  99,60    298,80    597,60   
1 номер в неделю (с программой ТВ)  40,20    120,60    241,20   

3 ООО «Урал-Пресс Дальний Восток» (подписной индекс 54539, доставка курьером)
4 номера в неделю  121,53    364,59    729,18   

4 УФПС Хабаровского края — филиал ФГУП «Почта России» (подписной индекс 54539)
1 Доставка почтальонами

4 номера в неделю  121,53    364,59    729,18   
4 номера в неделю (ветеранам войны и инвалидам 1 и 2 групп)  105,22    315,66    631,32   

2 До востребования
4 номера в неделю  113,02    339,06    678,12   
4 номера в неделю (ветеранам войны и инвалидам 1 и 2 групп)  98,42    295,26    590,52   
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Íà÷íè óòðî ñ ãàçåòû!

Пушки 
в городе палят…

Распределение: 
благо или  
рабство?



ХАБАРОВСКИЕ ВЕСТИ2 ГОРОДСКИЕ ПОДРОБНОСТИ ВТОРНИК, 20 ноября 2012 г.

Â÷åðà, 
 ñåãîäíÿ, 
 çàâòðà

 Алкоголь вырастет в цене. Росалкоголь-
регулирование приняло минимальные розничные 
цены на крепкие алкогольные напитки (выше 28%). 
Так, бутылка водки 0,5 л в рознице с 1 января 2013 
г. будет стоить не менее 170 руб. (сегодня 125 руб.). 
Напомним, что минимальные цены на алкоголь в 
России вводятся с 2010 г. и ежегодно индексиру-
ются с учетом повышения акциза и с поправкой на 
инфляцию.

 В краевой бюджет 2012 года внесены из-
менения. Они связаны с уточнением средств, по-
ступивших из федерального бюджета, а также с ис-
полнением указа президента об увеличении оплаты 
труда педагогов общеобразовательных учреждений 
с 1 декабря 2012 года. С учетом всех поправок рас-
ходная часть бюджета подросла на 309 млн руб. и 
теперь составляет 78,6 млрд руб.

 В городской думе. Сегодня у депутатов 
напряженный график. После работы в рамках по-
стоянных комитетов по социальным вопросам, 
городскому хозяйству и бюджету они соберутся на 
внеочередное заседание думы. Им предстоит рас-
смотреть в первом чтении проект бюджета города 
на следующий год. Затем состоится выездное за-
седание на водозаборных сооружениях Тунгусского 
месторождения.

 В Хабаровске перекроют Березовское 
шоссе. Завтра с 12 до 16 часов краевое управление 
МЧС будет проводить учения по ликвидации ДТП и 
его последствий. На это время закроют движение 
через железнодорожный переезд от федеральной 
трассы «Восток» до пересечения с ул. Листопадной. 
Объезд — по улицам Листопадной и Совхозной с вы-
ездом на Воронежское шоссе и по дороге «Восток».

 «Россия-Русь, храни себя!». На сцене ГДК 
завтра пройдет гала-концерт городского фестиваля 
духовной и классической музыки. Начало в 18.30.

 В Железнодорожном округе отметили 
День участкового. В преддверии празднования 
председатель комитета по управлению округом Ми-
хаил Панков провел торжественный прием лучших 
сотрудников отделов участковых уполномоченных 
полиции и по делам несовершеннолетних отделов 
полиции № 7, 8, 9 УМВД России по г. Хабаровску.

 Выставка рукоделья. В центре по работе 
с населением «Содружество» (Амурский бульвар, 
51) открылась выставка декоративно-прикладного 
творчества, приуроченная ко Дню матери. 20 масте-
риц клуба «Золотая игла» представили на ней свои 
лучшие работы.

 Наши футболисты отличились. В заклю-
чительном домашнем матче хабаровская «СКА-
Энергия» обыграла новокузнецкий «Металлург-
Кузбасс» со счетом 1:0. Гол забил Роман Славнов. 
Подробности игры в следующем номере.

По сообщениям пресс-служб 
и информагентств

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Эти и другие новости на сайте газеты: www.khab-vesti.ru

Прошедшая неделя в плане 
погодных условий была не самой 
благоприятной, но всплеска до-
рожно-транспортных происше-
ствий не произошло. На дорогах 
Хабаровска зарегистрировано 
277 ДТП, в 15 из которых 17 че-
ловек получили травмы.

— Среди пострадавших трое де-
тей, — отмечает старший инспектор 
полка ДПС по г. Хабаровску Мария 
Волошина. — Водительский стаж на-
рушителей от 3 до 5 лет, с каждым мы 
побеседовали и посоветовали быть 
более внимательными.

Открыл печальную недельную ста-
тистику на привокзальной площади 
14 ноября автомобилист на «Хонде 

Аккорд». Поворачивая на зеленый 
сигнал светофора, он не пропустил 
мальчика, который переходил дорогу 
также на разрешающий свет.

Днем 16 ноября на перекрестке 
улиц Серышева — Некрасова, когда 
на светофоре загорелся зеленый, 
дошкольник решил перебежать трас-
су вблизи перехода, но угодил под 
колеса «Ниссана Тииды». Отделался 
ушибами и испугом. 

В аварии, которую спровоцировал 
водитель «Ниссана Блюберда» на 
улице Краснореченской, пострадал 
грудной ребенок. Он находился в дру-
гом автомобиле, попавшем под удар, 
и разбил лоб. Будь он в специальном 

кресле, травмы оказались бы менее 
значительными.

Всего инспекторами ГИБДД 
за прошедшую неделю зафикси-
ровано 5 026 нарушений Правил 
дорожного движения. На крас-
ный сигнал светофора проехали 
280 водителей, 2 025 превысили 
скорость, 112 находились в со-
стоянии алкогольного опьянения, 
24 оказались в спецприемнике 
за управление транспортом без 
документов и неуплату штрафа. 
Оштрафованы 274 пешехода за 
нарушение правил перехода до-
роги и 240 водителей за парковку 
под запрещающим знаком и на 
автобусных остановках.

Тамара РОМАНОВА

ЮБИЛЕЙ

Поздравляем!

В трампарке пополнение

ПРОИСШЕСТВИЯ Стаж имеет значение

Эта награда присуждает-
ся в краевом центре с 2007 
года молодым людям в воз-
расте до 18 лет, добившихся 
высоких спортивных ре-
зультатов на спартакиадах 
и первенствах России, Ев-
ропы и мира. 15 стипендий 
предназначено для спор-
тсменов олимпийских видов 
спорта, 3 — для неолимпий-
цев и 2 — для спортсменов-
инвалидов.

С 1 по 20 декабря состо-
ится прием и отбор заявок-
ходатайств от физкультур-
но-спортивных организаций 
и учреждений дополнитель-
ного образования, с 21 по 
25 декабря — составление 
рейтингового списка, с 26 
по 31 декабря — подведе-
ние итогов отбора в соот-
ветствии с таблицей до-
стижений.

Пресс-служба 
администрации 

г. Хабаровска

19 ноября исполни-
лось 65 лет начальнику 
управления по физиче-
ской культуре и спорту 
администрации города 
Хабаровска Валерию Ге-
оргиевичу Паршину.

В администрации горо-
да он работает с августа 
1987 года, и вся его трудо-
вая деятельность связана 
с физкультурой и спортом. 
При его непосредствен-
ном участии в Хабаровске 
создана сеть спортивно-
оздоровительных клубов, 
которые переросли в круп-
ные организации. Управле-
ние, которое возглавляет 
Валерий Паршин, создает 
оптимальные условия для 
взаимодействия с обще-
ственными организациями. 
При его содействии созда-

ны городские федерации по 
спортивным танцам, лыжно-
му спорту, футболу, спор-
тивной акробатике, борьбе. 
В них занимаются 12 тысяч 
молодых хабаровчан, ко-
торые под руководством 
высокопрофессиональных 
тренеров добиваются высо-
ких результатов на краевых, 
региональных, международ-
ных турнирах, Олимпиадах и 
Паралимпиадах, становятся 
лидерами во многих видах 
спорта.

Поздравляем Валерия 
Георгиевича с юбилеем. 
Крепкого здоровья, успехов 
в развитии физкультуры 
и спорта в Хабаровске и 
большого человеческого 
счастья!

Администрация 
города Хабаровска

Популярный шоколадный поро-
шок «Nesquik» может быть зара-
жен опасной кишечной инфекцией.

— Согласно информации произво-
дителя «Nestle», из продажи в США от-
зывается продукция «Nesquik» в связи с 
возможным наличием в ней возбудителей 
острых кишечных инфекций — сальмо-
нелл, — говорит помощник руководи-
теля управления Роспотребнадзора по 

Хабаровскому краю Александр Вароди. 
— Не исключено, что зараженные партии 
могут попасть и на российский рынок. 
Шоколадный порошок был произведен в 
начале октября, срок годности — октябрь 
2014 года. Его расфасовали в упаковки раз-
личной емкости — от 327 мл до 1, 21 литра.

На сайте Роспотребнадзора по Хаба-
ровскому краю указаны коды зараженной 
продукции, при обнаружении которой надо 
незамедлительно сообщить в управление. 
Также потребителям рекомендуется на 
время воздержаться от покупки «Nesquik».

Светлана ТРУСОВА

СИТУАЦИЯ

Чао, какао!

Два новых трамвая 
прибыли в Хабаровск по 
железной дороге.

В а г о н ы  У с т ь -
Катавского завода-из-
готовителя на дальне-
восточной земле за-
рекомендовали себя 
— две зимы пережили 
без нареканий. А это 
дорогого стоит!

— Трамваи приоб-
ретены по городской 
программе энергос-
бережения, — говорит 
главный инженер ХТТУ 
Александр Истомин. 
— Каждый вместе со 
страховкой и доставкой 
обошелся казне в 14,5 
млн руб. Вагоны удоб-
ные, теплые — обору-

дованы калориферами 
и системой климат-кон-
троля. Водитель уста-
навливает необходимую 
температуру в салоне. 
Вместимость вагона — 
170 пассажиров. Трам-
ваи низкопольные, что 
очень удобно для по-
садки людей с ограни-
ченными физическими 
возможностями. При 
необходимости выдви-
гается пандус, и можно 
заехать на коляске. Мы 
этот трамвай сравни-
ваем с метро — у него 
такой же плавный ход, 
и нет проблем в экс-
плуатации.

На сегодняшний день 
износ парка электро-

транспорта почти 80%. 
Около 60 вагонов экс-
плуатируются дольше 
отведенного заводами 
срока. В буквальном 
смысле работают на 
износ. Новички должны 
улучшить статистику 
перевозчиков.

— У новых трамваев 
срок эксплуатации — 
18 лет, — объясняет 
Александр Николаевич. 
— Три дня они побудут 
на «карантине» — про-
верим оборудование, 
оформим страховой по-
лис, а затем выпустим 
на линию. Планируется, 
что вагоны будут ра-
ботать на маршрутах 
№ 1, 8 и 9.

По программе энер-
госбережения Хаба-
ровск ждет еще один 
троллейбус. Вне про-
граммы — уже на свои 
средства — электро-
транспортники допол-
нительно до конца года 
получат трамвай после 
капитально-восстано-
вительного ремонта.

Ирина ТРОЦЕНКО,
фото автора

Одним деревянным бараком постройки 50-х годов прошлого века на 
проспекте 60-летия Октября стало меньше.

— Бывшие жильцы дома № 131, что напротив торгового центра «Восток-Али» 
(он же «Сингапур»), уже справили новоселья, — рассказывает заместитель 
начальника отдела управления жилищного фонда и приватизации адми-
нистрации Хабаровска Раиса Малышева. — Они получили ключи от новых 
благоустроенных квартир в малоэтажном доме № 60а по улице Горького.

Как решилась проблема? В рамках краевой адресной программы по пере-
селению из ветхого и аварийного жилищного фонда муниципалитетом был 
заключен контракт на участие в долевом строительстве 8 квартир в поселке 
Юбилейном на Восточном шоссе. Жилье построили менее чем за год.

Что же касается барака на проспекте 60-летия Октября, то в ближайшие 
дни управляющая компания снесет его и очистит площадку от строительного 
мусора. Работы уже идут полным ходом. После процедуры отвода земли станет 
ясно, что будет на данной территории.

Валерий КОРОТКОВ

НОВОСЕЛЬЕ

По соседству с «Сингапуром»

НАГРАДЫ

Стипендии 
от мэра

Двадцать юных спорт-
сменов Хабаровска будут 
с января будущего года 
получать стипендию мэра 
города «Спортивная на-
дежда города Хабаровска».

Приемная Деда Мороза 
для детей открылась в школе 
№ 33.

— Мы проводим эту акцию 
впервые, — рассказывает Яна 
Бордунова, преподаватель шко-
лы. — Установили специальный 
почтовый ящик, в котором дети 
могут оставить свои письма.

Затем послания передадут 
родителям, а те уже постарают-
ся исполнить желания своих чад. 
Они могут с помощью агентства, 
которое помогает подготовке 
этого праздника, вручить пода-
рок от Деда Мороза. Также дети, 
по желанию родителей, получат 
письмо с Северного полюса: 
красивое, на качественной бу-
маге с хорошим оформлением. 
Для ребенка это станет одним из 
самых светлых воспоминаний о 
празднике!

Сергей ТЕНИЦКИЙ 

АКЦИЯ

Письмо 
к празднику



Телефоны службы информации: 30-94-36, 32-87-11. Звоните с 9.00 до 18.00
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Внимание! 

Горячая линия!

на эти и другие вопросы, касающиеся молодежной по‑
литики городских властей, ответит начальник управления 
по делам молодежи и социальным вопросам админи-
страции Хабаровска Евгений Александрович ДЕМИН.

Звоните 22 ноября с 11 до 12 часов по телефону 21‑00‑32.
Задать вопросы заранее можно по телефонам 32‑57‑62 

и 93‑00‑16.

дАТА

«СКА-Нефтяник» (Ха-
баровск) — «Уральский 
Трубник» (Первоуральск) 
— 5:1 (2:0). Мячи забили: 
Стариков (5), Микельссон 
(29), Хольмберг (66, 80), 
Маркин (67) — у хозяев; 
Спенченков (59) — у гостей.

За две недели иркут‑
ский стадион «рекорд» 
стал для хабаровчан сво‑
им, и в третьей игре они 

наконец добились успеха. 
«Желто‑черные» имели 
солидное преимущество, 
и реализуй наши напада‑
ющие все моменты, счет 
мог стать разгромным. 
отрадно, что разыгра‑
лись легионеры «скА‑
нефтяника», на счету ко‑
торых три гола.

несмотря на все уси‑

лия ледоваров, подгото‑
вить поле хабаровского 
стадиона «нефтяник» к 
следующему домашнему 
матчу так и не удалось. 

***вчерашний поединок 
армейцев с одним из ли‑
деров чемпионата — ки‑
ровской «родиной», как и 
все предыдущие, прошел 
в иркутске. и в этом мат‑

че  номинальные хозяева 
оказались сильнее гостей.

«СКА-Нефтяник» (Ха-
баровск) — «Родина» (Ки-
ров) — 9:5 (2:3). Мячи 
забили: почкунов (12, 85, 
89), исмагилов (22, 47, 59), 
Маркин (50), Шицко (52), 
стариков (86) — у хозяев; 
пивоваров (5), обухов (17), 
слаутин (20), Мороков (48), 
бойко (78) — у гостей.

Игорь ЗОРИН

СпОРТ С «трубой» разобрались

пушки в городе  
палят…

Напомнить, известить, 
предупредить… Все эти 
меры предпринимают-
ся филиалом № 7 ГУ 
— Хабаровского реги-
онального отделения 
Фонда социального стра-
хования РФ в отношении 
предприятий и индиви-
дуальных предпринима-
телей, не отчисляющих 
обязательные платежи 
в Фонд соцстраха.

есть и еще один способ 
— встретиться с должни‑
ком лицом к лицу. и хотя 
делать это не в обязанно‑
стях сотрудников филиа‑
ла, рейды на предприятия 
они проводят один‑два 
раза в неделю.

география предпри‑
ятий‑должников — Ха‑
баровск и Хабаровский 
район. Задолженность по 
страховым взносам имеют 
свыше семи тысяч орга‑
низаций. по сравнению с 
2011 годом сумма недо‑
имки увеличилась значи‑
тельно — до 339 млн руб. 
из них львиная доля при‑
ходится на крупные про‑
мышленные предприятия: 
филиал оАо «ремонтно‑
эксплуатационное управ‑
ление «Хабаровский», оАо 
«дальмостострой», оАо 

«Хабаровский судострои‑
тельный завод» и др.

оАо «специализиро‑
ванный трест «дальтранс‑
строй» в филиале № 7 в 
списках злостных непла‑
тельщиков. туда сотруд‑
ники фонда и отправились 
вместе с судебными при‑
ставами.

— предприятие зани‑
мается производством 
железобетонных плит для 
возведения зданий. рабо‑
тает с 1996 года. Задол‑
женность только в Фонд 
соцстраха — 350 тыс. руб., 
— объясняет ведущий 
специалист отдела ад-
министрирования стра-
ховых взносов филиала 
№ 7 Альбина Цыс. — на 
сегодняшний день у пред‑
приятия уже арестованы 
козловой кран, больше 
километра подъездных 
путей, бетонный цех, кран 
«кАто». сегодня приставы 
решили наложить арест и 
на продукцию предпри‑
ятия.

— возможно, оно по‑
пало в трудную экономи‑
ческую ситуацию?

— такое бывает, но как 
расценивать действия 
руководства, если оно уже 
два года даже не пытается 
погасить долг, хотя бы 
частями?

судя по общему ко‑
личеству долгов (15 млн 
руб.), «дальтрансстрой» 
действительно влачит 
жалкое существование. 
но судя по кипящей ра‑
боте в одном из цехов, 
заказов хватает, есть и 
кому их выполнять. на 
предприятии более 200 
работников.

директор оАо Анато‑
лий рыбаков не ожидал 
увидеть у себя в кабинете 
пристава и представителя 
соцстраха, но удивления 
не показал. на вопрос о 
причине неплатежей от‑
ветил:

— в тяжелое положе‑
ние попали после завер‑
шения строительства га‑
зопровода. Заказов мало. 
как только нам начнут 

платить долги, начнем 
гасить и мы. Может, когда 
наладим поставку наших 
железобетонных изделий 
на космодром в Амурскую 
область, станет легче.

— но плиты мы сегодня 
опишем, — настаивает 
пристав.

— пожалуйста, помо‑
жете реализовать — бу‑
дем благодарны, — раз‑
драженно отвечает ди‑
ректор.

— для такого крупного 
предприятия 350 тысяч 
небольшие деньги, — го‑
ворит Альбина Цыс. — А 
вот для фонда каждый 
должник — это недоимки 
в бюджет. Между тем все 
расходы по оплате листков 
нетрудоспособности фонд 
взял на себя. с одной сто‑
роны, это хорошо: работ‑
ники застрахованы от не‑
урядиц на предприятиях и 
положенные выплаты обя‑
зательно получат. но надо 
понимать, предприятия 

тоже несут социальную 
ответственность и долж‑
ны возместить средства, 
потраченные фондом на 
их работников. Я ино‑
гда представляю, сколь‑
ко нужного и полезного 
можно было бы сделать, 
не будь у нас должников. 
Фсс возмещает средства 
предприятиям, затрачен‑
ные на предотвращение 
профессиональных забо‑
леваний и травматизма. 
специальная обувь для 
работников, защитные 

каски, респираторы, алко‑
тестеры, другие средства 
защиты — все это стоит 
довольно дорого, но жиз‑
ненно необходимо.

— так как же должнику 
зарабатывать, если все 
арестовано? откуда день‑
ги брать?

— так ведь арест нало‑
жили с правом пользова‑
ния имуществом. работай, 
реализовывай продукцию 
и отдавай долги. А глав‑
ное, не копи.

Надежда КОРОЛЕВА

РЕйд

принуждение к уплате

праздничное шоу 
«по‑военному» было 
приурочено к 630‑ле‑
тию отечественной 
артиллерии.

оркестр, боевые 
машины, замыслова‑
тые армейские прибо‑
ры — все приводило 
в восторг мальчишек. 
Можно полазить, по‑
крутить, поглядеть, 
попробовать дымя‑
щ у ю с я  н а  м о р о з е 
солдатскую кашу. но 
самое главное — ар‑
тиллерийский салют. 
в течение 15 минут 
набережная содрога‑
лась от мощных зал‑
пов.

— Мэр приехал, как 
сейчас бабахнет! — 
кричит самый глаза‑
стый в толпе. и мэр 
действительно «ба‑
бахнул».

ребятня ойкала, 
приседала, закрыва‑
ла варежками уши, но 
далеко не отходила 
— когда еще такое 
увидишь!

— надо рот откры‑
вать, когда стреляют, 

тогда не глушит, — 
учит визжащую от ра‑
дости малышню чей‑
то папа.

— Эх, громыхает! и 
в китае должно быть 
слышно, — констати‑
рует ветеран.

офицеры‑артилле‑
ристы проводили для 
всех интересующихся 
экскурсии. расска‑
зывали про военную 
технику, где и в каких 
условиях ее можно 
применять. истори‑
ческую часть на вы‑
ставке представляли 
легендарная «катю‑
ша», пушки Зис‑2 и 
Зис‑3, противотан‑
ковое ружье системы 
симонова. рядом с 
прошедшими вели‑
кую отечественную 
войну орудиями стоя‑
ли современные раке‑
ты, пушки и гаубицы, 
«град», гранатометы 
и многое другое.

Ирина  
ТРОЦЕНКО,

фото автора

Выставка вооружения, военной техники 
и салют прошли на набережной стадиона 
имени Ленина в минувшую субботу.

Авто на доверии
Доверенности на право управления автомо-

билем отменяются с 24 ноября.

— Этот документ, подтверждающий право 
управления автомобилем, давно себя изжил, ведь 
выписать его от руки мог кто угодно, — говорит 
начальник отдела пропаганды ОГИБДД по г. 
Хабаровску Тамара Шутима. — теперь можно 
спокойно сесть за руль автомобиля, принадлежа‑
щего родственникам, друзьям, коллегам, и отпра‑
виться на нем в поездку. единственное условие 
— вы должны быть вписаны в полис осАго. другой 
вариант — полис не должен иметь ограничений по 
числу водителей. в качестве доказательства того, 
что машина не угнана, водителю достаточно будет 
показать свидетельство о регистрации автомобиля 
и полис осАго. отсутствие имени водителя в по‑
лисе грозит ему штрафом 300 рублей.

есть и еще одно важное нововведение. с 24 
ноября на регистрацию автомобиля после покупки 
будет даваться 10 дней вместо пяти, как сейчас.

Ольга ЧЕРВАКОВА

НЕ пРОпуСТИ

• Как мэрия бу-
дет поддерживать 
молодежные об-
щественные объ-
единения?

• Каким быть 
школьному КВНу 
в Хабаровске?

•  Кто  может 
стать участником 
городской про-
граммы «Жилье 
для молодых се-
мей»?

«Металлург» (Новокузнецк) 
— «Амур» (Хабаровск) — 4:2 
(0:0, 0:0, 4:2). Шайбы забросили: 
Кагарлицкий (41), Мегалинский 
(46), Ефимов (53), Лазарев (60) — 
у хозяев; Степанов (58), Хютенен 
(59) — у гостей.

в течение двух периодов на пло‑
щадке доминировали дальневосточ‑
ники. они создали уйму голевых воз‑
можностей, однако голкипер «кузни» 
Александр Лазушин был явно в ударе. 
А в заключительной трети подопечных 
Ханну Йортикки подвели необоснован‑
ные удаления. впрочем, при счете 0:3 
наши нашли в себе силы повернуть игру 

вспять и сократили разрыв до миниму‑
ма. но, сняв вратаря, пропустили шайбу 
в пустые ворота.

«Сибирь» (Новосибирск) — «Амур» 
(Хабаровск) — 3:2 (2:0, 0:2, 1:0). 
Шайбы забросили: Зайцев (10), 
Лехтеря (15, 55) — у хозяев; Тарасов 
(21), Петружалек (31) — у гостей.

Матч имел особый подтекст, ведь в 
составах команд немало хоккеистов, 
ранее игравших в стане соперников. 
в стартовой двадцатиминутке «бело‑
синие» дважды капитулировали в мень‑
шинстве. но после перерыва рисунок 
игры изменился. отличились лидеры 
«Амура». сначала дмитрий тарасов за‑

бил свой 8‑й гол в сезоне, подкараулив 
отскок от щитка вратаря. А затем Якуб 
петружалек воспользовался пасом‑
конфеткой капитана и подтвердил, что 
обладает едва ли не лучшим кистевым 
броском в лиге.

развязка наступила в концовке по‑
единка. Александр осипов «потерял» 
своего игрока в средней зоне, и сиби‑
ряки реализовали выход один в ноль.

«Амур» потерпел 13‑е поражение 
в 14 гостевых встречах и еще более 
усугубил свое незавидное турнирное 
положение. Завтра наш клуб начинает 
пятиматчевую домашнюю серию. в 
«платинум Арене» хабаровчане примут 
новокузнецкий «Металлург».

Валерий КОРОТКОВ

Не везет, так по-крупному

Сайт регионального отделения Фонда социального стра-
хования, где можно узнать информацию о задолженности: 
www.fssdv.ru
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Вал обманутых дольщиков 
прокатился по всей стране, 
не обошел и Хабаровск. Одни 
эксперты убеждены: долевое 
строительство надо запре-
тить, дескать, воз проблем 
не разгрести. Другие, наобо-
рот, считают идею хорошей, 
давшей в свое время мощный 
толчок развитию стройки. А 
защитить ее могут сильный 
закон и совесть застройщика.

Буква закона
совесть — понятие нематери-

альное, она или есть, или ее нет. 
а законодательство все-таки 
совершенствуется. Правда, про-
цесс идет непросто. Помнится, 
на свежий федеральный закон 
об участии в долевом строитель-
стве желающие получить ква-
дратные метры за свои кровные 
молились, как на икону.

тогда же были внесены изме-
нения в Федеральный закон «о 
государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним». Застройщиков 
обложили большими штрафами 
за каждое выявленное наруше-
ние, за несоблюдение сроков 
строительства. Предполагалось, 
что строителям не будет резона 
уходить от договора долевого 
участия. Законодатели как в 
воду глядели. ситуация стала 
меняться в лучшую сторону. а 
если строго следовать Феде-
ральному закону № 214, у доль-
щиков вообще нет рисков. для 
застройщиков же закон уязвим, 
поскольку легко попасть под 
банкротство, а следом и в лапы 
рейдера.

думается, столь длинная 
прелюдия нелишняя. «долевка» 
прошла тернистый путь и, ско-
рее всего, потребует защиты 
инвесторов, рядовых граждан.

опыт подсказывает: выве-
сти долевое строительство в 
безопасное поле могут только 
ответственные, порядочные 
строительные организации, 

На обслуживании МУП 
«Горсвет» в Хабаровске 
находится 17 000 световых 
опор. Не проходит и дня, 
чтобы какую-то из них не 
обклеили рекламными объ-
явлениями.

в отношении одной коммер-
ческой фирмы, занимающейся 
предоставлением денежных 
займов населению, «горсвет» 
собрал доказательный мате-
риал, подсчитал стоимость 
восстановительных работ и на 
основании этого подал иск в 
суд. однако ловкие ребята из 
города Биробиджана, зареги-
стрировавшие свой офис по 
адресу одного из городских 
продовольственных рынков 
Хабаровска, предъявили в 
суде хитрый документ. со-
гласно агентскому договору, 
указанная фирма нанимала 
для расклейки объявлений 
физическое лицо. им ока-
зался некто с.в. кизер, по 
странному совпадению тоже 
уроженец Биробиджана, кото-
рый и расклеивал объявления. 
специально приезжал для этой 
работы в Хабаровск! По усло-
виям договора расклейщик 
трудился исключительно на 
улицах суворова и ворошило-
ва. всего по представленным 
документам им расклеено 200 
объявлений, из них 188 в спе-
циально отведенных местах, 
то есть на тумбах и штенде-
рах. и только 12 объявлений 

гражданин кизер «по ошибке» 
наклеил на опоры наружного 
освещения мУП «горсвет». 
Это утверждал представитель 
с. кизера по доверенности 
господин н.а. володин.

но данные «горсвета» про-
тиворечат объяснениям под-
данных еврейской автономии. 
166 опор были варварски окле-
ены, при чистке клей сдирал 
краску, которую пришлось 
заново наносить. По сути дела, 
расклейщики просто залезли 
в карман хабаровских налого-
плательщиков.

Фирму на суде представлял 
директор т.а. володин (види-
мо, брат н.а. володина, закон-
ного представителя кизера). 
на одном из заседаний он по-
яснил, что когда его компания 
заключала договор с кизером, 
он еще не был работником 
ооо «дальневосточный де-

партамент управления финан-
сами», его взяли в штат позже. 
а на следующем судебном 
заседании пояснил, что кизер 
у них уже не работает.

сам же с.в. кизер в арби-
тражный суд Хабаровского 
края не явился. видно, размер 
ущерба, который он нанес му-
ниципальному предприятию, 
его не интересует и возмещать 
его он не намерен.

в итоге «горсвет» проиграл 
иск в отношении фирмы: ведь 
не она расклеивала объявле-
ния, а нанятый для этого и уже 
уволенный человек.

теперь придется ехать в 
Биробиджан и подавать иск в 
отношении с.в. кизера в суд 
общей юрисдикции о взыска-
нии причиненного матери-
ального вреда. не удивимся, 
если очередной сюрприз нам 
преподнесет сам кизер: вдруг 
он тоже кого-то нанял для рас-
клейки объявлений в нашем 
городе, но уже… из иркутска.

Предприимчивые дельцы 
из Биробиджана приезжают в 
Хабаровск, отлаживают свой 
бизнес, неплохо зарабатывая 
на нем. Параллельно засоря-
ют наш город. а на них даже 
воздействовать не удается 
законным образом в преде-
лах своей территориальной 
юрисдикции. может быть, 
нужны более строгие меры по 
поводу несанкционированной 
рекламы?

Сергей ДМИТРИЕВ

Щипцы на руле, противоугонная сигнализация и даже унесенный 
домой двигатель не страхуют машину от угона. не уедет своим хо-
дом, так укатят.

но на протяжении последнего полугода хабаровских автолюби-
телей преследовала другая напасть. воры перестали претендовать 
на автомобиль целиком, а только на его колеса. оставит владелец 
после рабочего дня машину во дворе дома, а утром обнаруживает, 
что вместо колес под ней кирпичи или чурки.

— то, что таким промыслом занимается не один человек, а группа, 
было понятно сразу, — говорит и.о. начальника полиции УМВД по 
г. Хабаровску Виталий Морозов. — снять четыре колеса быстро, 
чтобы никто не заметил, одному человеку не под силу. в центр го-
рода банда наведывалась нечасто, там и освещенность получше, и 
на полицейский наряд нарваться вероятность больше. Зато Южный 
и северный округа буквально лихорадило. Уже сейчас доказано 50 
случаев.

Полицейские не сомневаются, размах предприятия больше, чем 
заявлений в полицию. да и показания первого задержанного пре-
ступника не дают повода в этом усомниться. в его гараже была изъята 
значительная часть похищенных колес. Подельников минимум двое. 
каждому 20—25 лет. всех сплотила тюрьма, где они отбывали срок, 
нежелание честно зарабатывать и тяга к красивой жизни.

— Пока не ясно, сами они наладили такой бизнес или кто-то ими 
руководил, — продолжает виталий морозов. — но заказы на колеса 
получали регулярно из шиномонтажных мастерских, в которых име-
ли знакомства. Поэтому к делу подходили ответственно. Хорошая 
резина, красивое литье, и… утром владелец мог отправляться на 
работу на трамвае. вряд ли можно оправдать этих парней, но не сто-
ит снимать вину и с самих владельцев автомобилей. все «разутые» 
машины были попросту брошены ими во дворах. а там, как известно, 
нет охраны, да и освещен не каждый. а поставь машину в гараж или 
на стоянку — ничего бы не случилось. многие ведь как думают: «Я 
болты на колесах сваркой приварил, значит, застраховался». а пре-
ступники народ мстительный. не получилось завладеть тем, на что 
они давно глаз положили, — напакостят. могут поцарапать, разбить 
стекла или поджечь.

кстати, пожарно-техническая экспертиза установила, что не 
каждая машина, сгоревшая весной—осенью в Хабаровске, была по-
дожжена. три машины сгорели по причине неисправной проводки.

Ольга ЧЕРВАКОВА

ЖИльЕ Зонтик для дольщика
которые стояли и стоят на букве 
закона и совести. из десятков 
фирм Хабаровска, собиравших 
деньги граждан, кризис пере-
жили лишь несколько крупных 
компаний. одна из них — Фонд 
жилищного строительства, за-
нимающая второе место по 
вводу жилья в Хабаровске после 
«дальспецстроя».

ежегодно фондом, который 
возглавляет алексей савин, вво-
дится более 40 тысяч квадрат-
ных метров жилья. с 2003 года 
коллектив построил 15 высот-
ных домов. визитная карточка 
предприятия — жилой комплекс 
«дендрарий», новоселами кото-
рого стали почти 500 семей. все 
они были участниками долевого 
строительства.

ситуация, сложившаяся на 
рынке недвижимости, свиде-
тельствует о растущих потреб-
ностях жилья, доступного всем 
слоям населения. Поэтому фонд 
нацелен на застройку целых 
микрорайонов. По этой же при-
чине не прекращается работа 
над созданием новых видов пла-
нировок квартир. так, пентхаусы 
с видом на амур уже «прописа-
лись» в жилищном комплексе 
«дендрарий». на апартаменты 
площадью от 150 до 200 ква-
дратных метров стоимостью от 
9 до 12 млн руб. образовалась 
очередь.

как горячие пирожки, расхо-
дятся и смарт-квартиры общей 
площадью 23—25 кв. м. они по-
пулярны у студентов, пожилых 
людей, которым не нужны и на-
кладны хоромы. такие квартиры 
можно приобрести по ипотеке за 
миллион с небольшим «хвости-
ком». все жилье раскупается на 
стадии строительства.

отношение к дольщику здесь 
трепетное. неважно, на какую 
сумму и какого размера приоб-
ретается жилая площадь. глав-

ное — человеку не приходится 
волноваться за вложенные сред-
ства. У кого-то их, естественно, 
больше, а кто-то годами откла-
дывал деньги, во многом себе 
отказывая, но каждая копейка 
тратится эффективно.

Для детей и внуков
есть деталь, которую особо 

подчеркнула в беседе началь-
ник отдела продаж Фонда 
жилищного строительства 
Елена Соловьева.

— У нас, — говорит елена 
сергеевна, — более 15% доль-
щиков повторно приобретают 
квартиры: для детей, внуков, ро-
дителей. стало быть, верят нам. 
Предприятие, в свою очередь, 
делает все возможное, чтобы 
удержаться в ценовом коридоре 
62—70 тыс. руб. за квадратный 
метр. вся проблема в том, что 
материалы привозные, их до-
ставка приводит к удорожанию 
строительства. очень ждем сда-
чи кирпичного завода в Хабаров-
ске. Цена, качество, надежность 
отношений — это три кита, на 
которые опираемся.

Здесь не ищут обходных 

схем. Положение не позволяет. 
дело в том, что группа компа-
ний «стройсистема», в кото-
рую входит Фонд жилищного 
строительства, создана в свое 
время под эгидой департамента 
муниципальной собственности 
администрации города. муни-
ципалитет всегда искал формы 
строительства жилья по прием-
лемой цене.

договор долевого участия 
для компании — святая святых. 
в атмосфере законопослушно-
сти документ работает эффек-
тивно. Прежде чем привлекать 
деньги дольщиков — будь добр, 
оформи проектную декларацию, 
право на земельный участок 
и разрешение на строитель-
ство, пройди государственную 
регистрацию, защити своего 
инвестора.

если у дольщика есть жела-
ние вложить деньги в квартиру 
на стадии строительства фун-
дамента — пожалуйста. Цена 
квадратного метра ниже, но 
ведь и риск больше. когда стоит 
коробочка, деньги в кармане уже 
не так жгут. но цена, извините, 
будет чуть выше.

Жилье — это образ 
жизни

когда знакомишься с рабо-
той Фонда жилищного строи-
тельства, невольно проника-
ешься уважением к создателям 
группы компаний «стройсисте-
ма». По сути это эффективная и 
надежная для инвесторов услуга 
под одним зонтиком. Проверен-
ный генподрядчик — но «Фонд 
жилищного строительства ад-
министрации г. Хабаровска», 
который тоже входит в группу 
компаний. Подводить заказчика, 
тем более участников долевого 
строительства, ему не резон. 
одна команда, в которой каж-
дый работник нацелен на по-
ложительный результат.

качество строительства от-
вечает современным требова-
ниям. о крупных недоделках не 
может быть и речи. неслучайно 
более 70% квартир передают-
ся дольщикам без замечаний. 
Более того, гарантия на жилье 
— 5 лет. вот такой круг ответ-
ственности. а это, согласитесь, 
дорогого стоит.

Жизнь меняется, и дально-
видные застройщики стремят-
ся воплотить самые смелые и 
неожиданные архитектурные 
решения. давно настала пора 
учитывать, что жилье — это не 
просто квадратные метры, пла-
нировка, архитектурные формы. 
Жилье — это способ организа-
ции жизни. в перспективе у фон-
да строительство жилых домов 
по ул. Запарина «вертикаль», по 
ул. Пионерской «Пионерский», 
четвертая очередь жилого ком-
плекса «дендрарий».

в наше время люди все боль-
ше задумываются о качестве 
жизни. возникнут новые формы 
вложения инвестиций. но не-
изменным будет одно желание 
граждан: рискованные схемы не 
предлагать.

Петр МАЗУР,
фото из архива предприятия

ЧТО пРОИСХОдИТ

ловкачи из автономии
РЕЗОнАнС

Вместо колес чурки
По статистике городского УМВД, количество угонов в Ха-

баровске хоть и снизилось, но 2—3 машины в сутки все-таки 
становятся добычей автоворов.
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? Прочитала в газете, что в Хабаровске есть бесплатные группы об-
учения детей плаванию. Моему сыну 8 лет. Как записаться в сек-
цию и где проходят занятия?

Алевтина Конюхова

Научись плавать

Должны ли выпускники 
вузов и ссузов, получившие 
образование на бюджетной 
основе, в обязательном по-
рядке отработать несколько 
лет по специальности?

Этот вопрос сегодня широко 
обсуждается в россии на всех 
уровнях, начиная от депутатов 
Государственной думы и за‑
канчивая нянечками в детском 
саду. в проекте закона «об об‑
разовании» пока только для це‑
левиков, которые не вернулись в 
направивший их регион, предус‑
мотрены штрафы, но механизм 
возмещения бюджетных денег 
не прописан. Почему вдруг всех 
это так взволновало, объясня‑
ется просто — в вузах конкурсы 
и ажиотаж, а работать некому.

Конкурс есть,  
а специалистов нет

например, поступить в ме‑
дицинский университет всегда 
было сложно, и по сей день же‑
лающих получить специальность 
врача в разы больше мест, опла‑
чиваемых из бюджета. Пять лет 
учебы, интернатура и… в боль‑
ницах и поликлиниках сплошь 
вакансии. Педиатр одной из 
детских поликлиник Хабаровска 
посетовала, что не может уйти 
в отпуск, так как осталась одна 
на три участка. «А ведь когда я 
прихожу на десятый вызов, я уже 

— Целевая программа «начальное 
обучение детей 7—9 лет плаванию», 
инициатором которой стали муници‑
палитет и краевая федерация плава‑
ния, действует с октября 2011 года, 
— говорит ведущий специалист 
управления по физической культу-
ре и спорту администрации города 
Анастасия Лютова. — За прошед‑
ший период около 2 000 мальчишек 
и девчонок научились уверенно дер‑
жаться на воде. реализация проекта 
позволит не только увеличить число 
детей, умеющих плавать, но и даст 
возможность провести качественный 
отбор ребят для совершенствования 
мастерства на более высоком уровне. 
самые способные переходят в группы 
начальной подготовки и приобретают 
опыт, участвуя в различных соревно‑
ваниях.

в настоящее время занятия про‑
ходят в пяти бассейнах. Для участия 
в программе необходимо позвонить 
по телефону 42‑08‑44 (управление по 
физкультуре и спорту) или подать за‑
явление по адресам:

 ∎средняя школа № 80, ул. свердло‑
ва, 28 (тел. 70‑10‑38), режим работы 
с 9 до 21 часа;
 ∎гимназия № 7, ул. тихоокеанская, 
194а (тел. 74‑18‑00), режим работы 
с 9 до 21 часа;
 ∎школа № 27, ул. воровского, 24в 
(тел. 22‑97‑79), режим работы с 9 до 
21 часа;
 ∎ДЮСШ «Дельфин», ул. королева, 
4г (тел. 36‑15‑54), режим работы с 9 
до 18 часов;
 ∎ТОГУ, ул. бондаря, 6а (тел. 75‑78‑50), 
режим работы с 7 до 22 часов.

Валерий КОРОТКОВ

ВОпРОС — ОТВЕТ ОБРАТНАя СВязь

пока лечимся по прописке

о том, что происходит, 
корреспонденту газеты 
разъяснили в УМвД рФ по 
Хабаровскому краю.

— Это ситуация времен‑
ная, — объясняет Ольга 
Мироненко, начальник 
пресс-службы УМВД РФ 
по Хабаровскому краю. 
— Дело в том, что обслу‑
живание в медицинских 
организациях МвД россии 
членов семей сотрудни‑
ков и пенсионеров МвД 
должно осуществляться в 
рамках территориальной 
программы обязательного 
медицинского страхова‑
ния. однако ФкУЗ «МсЧ 
МвД россии по Хабаров‑
скому краю» в реестр этой 
программы не входит. По‑

этому с 1 мая и до конца 
2012 года медицинские 
учреждения системы МвД 
перестали обслуживать 
членов семей сотрудников 
и пенсионеров МвД.

с 1 января 2013 года 
учреждения здравоох‑
ранения МвД россии по 
Хабаровскому краю будут 
включены в необходимый 
перечень, и все, кто в них 
прежде обслуживался, 
могут туда вернуться. Для 
того чтобы закрепиться в 
медицинском учреждении, 
необходимо написать за‑
явление. бланки находятся 
в регистратурах.

однако нужно иметь в 
виду: прикрепление дает 
право на получение меди‑

В заметке «Нарайяма по-нашему» («ХВ» 7 ноя-
бря 2012) жительница Хабаровска жаловалась на 
то, что поликлиника УВД перестала обслуживать 
членов семей военных пенсионеров.

цинской помощи только в 
лечебно‑профилактических 
учреждениях МсЧ МвД 
россии по Хабаровскому 
краю. в случае отсутствия 
необходимого специалиста 
либо вида обследования 
в медучреждениях МсЧ 
пациент может получить 
требуемую медицинскую 
помощь бесплатно в другом 
медицинском учреждении 
города, но только по на‑
правлению лечащего врача 
поликлиники МсЧ.

Пока же пациенты, 
временно лишенные воз‑
можности обслуживаться 
в ведомственных поли‑
клиниках, могут получить 
медицинскую помощь по 
месту жительства. Полис 
медицинского страхова‑
ния дает им это право.

Подготовила  
Ольга ЧЕРВАКОВА

А как относятся к системе обязательного распределения 
те, кто именно с этого начал свой трудовой путь, и те, кто 
сегодня учится на бюджетной основе в вузах Хабаровска?

Наталья Михайловна ЕРШОВА, глав-
ный врач детской поликлиники № 17 
г. Хабаровска:

— Я за распределение. сама после окон‑
чания Хабаровского медицинского тогда еще 
института именно так попала в детско‑до‑
школьное отделение поликлиники № 17. на‑
чинала врачом детского сада, потом работала 
на участке, заведовала отделением, затем 
окончила клиническую ординатуру, несколько 
лет занималась наукой, и когда мне предложили возглавить свою 
родную поликлинику, согласилась. к сожалению, сегодня молодежь 
неохотно идет работать на участок, к нам за последние 5 лет пришел 
лишь один молодой специалист. в плане укомплектованности наша 
поликлиника сегодня относительно благополучная, но большинство 
педиатров уже пенсионного возраста. У них богатый опыт, а переда‑
вать знания некому. интересный момент: выпускники педиатрическо‑
го факультета не хотят работать с детьми, большинство из них либо 
идут в науку, либо предпочитают узкую специализацию. если будет 
обязательное распределение, то им придется отработать несколько 
лет именно педиатрами, а там, может, и останутся. 

Геннадий Викторович МАТУШКиН, 
директор МУП «Южный»:

— именно по распределению после 
окончания Ленинградского высшего во‑
енно‑инженерного училища железнодо‑
рожных войск и военного сообщения им. 
Фрунзе я приехал работать на бАМ. 15 лет 
принимал участие в строительстве мостов 
и дорог, работал вахтовым методом и с 
удовольствием вспоминаю те годы. сегодня 

мы тесно взаимодействуем с профессиональными училищами 
Хабаровска, которые по нашему заказу готовят специалистов. 
считаю, что и выпускников вузов, получивших образование на 
бюджетной основе, надо обязать отработать по специальности 
там, где у государства есть потребность.

Александра ЛЮбиМОВА, ДВГГУ, буду-
щий специалист книжного дела, 5-й курс:

— о том, как проходило в советские 
времена распределение, мне рассказывала 
мама. и я бы, наверное, согласилась, если 
бы сегодня предложили работу по специ‑
альности. Место по профилю найти мне 
будет непросто, пока перспектив нет. воз‑
можно, это правильно, когда государство 
гарантирует тебе первое рабочее место. от‑
работаешь положенное — дальше поступай 
как хочешь. но в то же время хочется иметь 
возможность выбирать и самой строить свою жизнь.

Алена ПАСТУХОВА, ТОГУ, специаль-
ность «коммерция и торговое дело», 
5-й курс:

— на бюджет я поступила благодаря 
своим знаниям, хорошей учебе и высоким 
баллам еГЭ. и я против принудиловки, у 
человека должен быть выбор. Я хотела 
бы остаться в Хабаровске, и если бы по 
распределению мне предложили работу 
по специальности, которая позволит на‑
работать опыт, то это хорошо. А если это 

будет неинтересная и неперспективная работа, почему я должна 
соглашаться?

ОБСудИм?

Распределение: благо или рабство

мест поступило около 350 ты‑
сяч граждан россии. обучение 
одного студента на бюджетной 
основе стоит в среднем 60 тысяч 
рублей в год, и это без учета сти‑
пендии. но получив образование 
и диплом за счет налогоплатель‑
щиков, молодой специалист 
не стремится трудоустроиться 
по специальности, в лучшем 
случае выбирая себе работу по 
профилю, но в коммерческой 
структуре. в результате в го‑
сударственных учреждениях 
острая нехватка врачей, педаго‑
гов, соцработников, а на произ‑
водстве — технических кадров.

к практике распределения в том 
виде, в котором она существова‑
ла в советское время. сколько 
через пять лет стране понадо‑
бится конкретных специали‑
стов, с точностью до единицы в 
условиях рыночной экономики 
подсчитать невозможно.

среди оптимальных вари‑
антов предлагается система 
трехстороннего договора «вуз 
— предприятие — студент», в 
котором будут прописаны опре‑
деленные обязательства каждой 
стороны.

кстати, для решения про‑
блемы занятости выпускников 
совсем необязательно при‑
нимать федеральный закон, 
можно ограничиться и реги‑
ональным законодательным 
актом. в россии есть ряд тер‑
риторий, где приняты законы 
о гарантировании «первого 
рабочего места».

долг надо  
отработать?

на мой взгляд, установка 
здравая, ведь по большому сче‑
ту студент‑бюджетник учится в 
долг, и, получив образование, 
должен вернуть этот долг госу‑
дарству и дальше уже занимать‑
ся тем, к чему лежит душа. ни 
для кого не секрет, что сегодня 
многие поступают в вуз не по‑
тому, что с детства мечтали об 
этой специальности, а чтобы не 
идти в армию, получить диплом, 
просто не болтаться без дела. 
возможно, угроза обязатель‑
ного распределения, а значит, 
и работы по специальности за‑
ставит абитуриента хорошенько 
подумать, прежде чем поступать 
куда‑нибудь.

А КАК у НИХ
Обязательное распределение тех, чью учебу оплачивало государство, 

действует в белоруссии. Тот, кто окончил ссуз, должен отработать год, 
выпускник вуза — два года. Хочешь выбирать место работы сам — верни 
деньги, потраченные государством на твое образование.

не доктор, а просто тетенька в 
белом халате с чемоданчиком. 
При этом ни один из интернов, 
проходивших этим летом прак‑
тику в нашей поликлинике, не 
собирается сюда возвращать‑
ся», — заметила она.

ситуация в здравоохранении 
сегодня аховая. еще год‑два, и 
на пенсию уйдут специалисты 
советской закалки, и кто тогда 
будет оказывать медицинскую 
помощь в рамках территориаль‑
ных гарантий (т.е. бесплатно)? 
вопрос, на который пока нет 
ответа.

в числе основных аргументов 
тех, кто предлагает вернуться к 
системе обязательного распре‑
деления выпускников ссузов и 
вузов, следующие цифры: в этом 
году на 351 тысячу бюджетных 

Безработица не грозит
обращаясь к опыту советской 

системы, сторонники нововве‑
дения отмечают, что хорошо и 
работодателю, получающему 
нужного специалиста, и самому 
работнику, так как ему гаранти‑
ровано трудоустройство. Прора‑
ботав положенные два‑три года, 
он получает право дальнейшего 
выбора и столь необходимый 
опыт. то есть плюс системы обя‑
зательного распределения — 
это определенная уверенность 
выпускника в завтрашнем дне. 
но есть и минус — обязательная 
отработка ограничивает свободу 
выбора выпускников, свободу их 
перемещения.

к минусам противники данной 
инициативы относят и то, что 
сегодня невозможно вернуться 

А что вы, уважаемые читатели, думаете об этом? Ждем 
ваших писем и сообщений по адресу: ул. Ким Ю Чена, 6 или 
zigunova_nina@mail.ru.

Нина ЖиГУНОВА



ВОПРОС  — ОТВЕТ

Стимул для 
неплательщиков

Слышал, что за долги 
приставы будут отбирать 
водительские права. Не-
ужели такое может быть?

Николай Кокарев
— Документ с таким 

предложением передан на под-
писание в Минюст и Правитель-
ство России. Закон может быть 
принят в 2013 году, — говорит 
Елена Мухтулова, главный 
специалист-эксперт отдела 
организационно-контрольной 
работы управления Федераль-
ной службы судебных приста-
вов России по Хабаровскому 
краю. — Лишение прав грозит 
лишь автолюбителям. Професси-
ональных водителей автобусов, 
маршруток, дальнобойщиков и 
такси ограничение не коснется. 
Такие репрессивные меры хоро-
шо действуют на тех, кто уклоня-
ется от уплаты алиментов, штра-
фов, обязательств по кредитам и 
т. д. Недавний пример тому под-
тверждение. В списке злостных 
должников Пенсионного фонда 
и у приставов значится ИП Ива-
нова А.А., которой принадлежит 
торговая точка на продуктовой 
базе «Многорядов». Широкий 
ассортимент товаров и поток по-
купателей свидетельствуют о том, 
что магазин явно не испытывает 
финансовых затруднений. Несмо-
тря на это, его владелица задол-
жала в ПФР около 400 тыс. руб. 
Долги она гасит сразу, как только 
приставы накладывают арест на 
имущество ее магазина, но потом 
снова перестает платить.

— Понятно, когда арестовы-
вают оборудование, его можно 
реализовать и вырученные 
средства направить на погаше-
ние долгов. Но водительские 
права к счету не пришьешь.

— Не каждый автовладелец, 
привыкший передвигаться на 
автомобиле, согласится ходить 
пешком. Для многих автомобиль 
— это составляющая имиджа, 
потеря которого равносильна 
катастрофе. Ограничительные 
меры дают свой положительный 
результат. В этом году было нало-
жено 1 030 ограничений на выезд 
за рубеж, 128 человек погасили 
задолженности сразу. Поэтому 
любое лишение прав является 
стимулом для оплаты штрафов 
и долгов.

Ольга ЧЕРВАКОВА

ОБЩЕСТВОХАБАРОВСКИЕ ВЕСТИ6 ВТОРНИК, 20 ноября 2012 г.

?
В октябрьском вы-

пуске молодежной 
газеты «Голос поко-
ления» в материале 
«Через пыль веков 
и горы мусора» уча-
щийся школы № 37 
Сергей Кирнос рас-
сказал, как в поселке 
имени Горького по-
явился памятник пи-
сателю и почему этот 
микрорайон носит его 
имя.

Сетовал школьник, 
что с годами жители 
забыли обо всем, что 
связывало Хабаровск 
и Максима Горького. О 
нем самом практиче-

ски ничего не знает и 
нынешнее поколение. 
Может быть, поэтому на 
площади, носящей имя 
пролетарского писате-
ля, и около постамента 
всегда грязно.

Мы получили ответ 
из комитета по управ-
лению Железнодорож-
ным округом, в кото-
ром начальник отдела 
благоустройства Эду-
ард Скабардис пишет: 
«Грустно читать данную 
публикацию о нынешнем 
состоянии площади и па-
мятника Максиму Горь-
кому. Еще печальнее 
смотреть на равнодушие 
молодого поколения 
горьковчан, которое не 
только не желает знать 
историю своего поселка, 
но и не стремится со-
хранить обустроенные 
уголки. Еще в 2004 году 
за счет средств бюдже-
та города и долевого 

участия предприятий 
была проведена полная 
реконструкция площади 
и памятника, разбиты га-
зоны, уложена брусчат-
ка, высажены деревья. 
Увы, от этого ремонта 
мало что осталось.

Облицовочная гра-
нитная плитка памятника 
частично разрушена, а 
на сохранившейся не-
мало всевозможных 
надписей. Территория 
комплекса захламлена. 
Кто это делает? Горь-
ковчане! Ведь с другого 
конца города молодежь, 
чтобы выпить пива около 
памятника, сюда не по-
едет.

Сам собой рожда-
ется вопрос: почему у 
нас такое отношение 
к прошлому и настоя-
щему? Ведь тот народ, 
который не ценит и не 
знает своей истории, не 
имеет будущего. И хотя 

во время субботников 
этой площади уделяется 
первостепенное внима-
ние, порядок здесь не 
приживается. Проходит 
день, другой, и все воз-
вращается в прежнее 
состояние: горы мусора, 
бутылки, банки. Только 
в летние месяцы, ког-
да работают трудовые 
отряды старшекласс-
ников, здесь относи-
тельно чисто. В июне за-
нимался уборкой отряд 
«Город мастеров» ДЮЦ 
«Спектр», в июле — от-
ряд МБОУ СОШ № 66.

Почему бы школьни-
кам и студентам посел-
ка имени Горького не 
взяться за информиро-
вание жителей и не вер-
нуть утраченные тради-
ции? Для этого на базе 
школы № 27 существует 
музей истории поселка, 
где собран богатейший 
материал о людях, со-
бытиях, датах, истории 

завода имени Горького, 
бывшем долгие годы 
градообразующим пред-
приятием поселка. В 
школе трудится Вален-
тина Петрынина, насто-
ящий фанат в области 
краеведения. Вместе 
со своими учениками 
она собрала бесценные 
материалы, ставшие ос-
новой музея. Кто мешает 
молодежи организовать 
в Доме культуры, кстати, 
тоже носящем имя писа-
теля, лекторий по исто-
рии поселка? А у памят-
ника Максиму Горькому 
можно ежегодно возла-
гать цветы в день его от-
крытия — 17 июня 1956 
года. В тот день заводу 
исполнилось 20 лет. Это 
все в силах горьковчан. 
Мы, со своей стороны, 
поможем на следующий 
год отремонтировать 
памятник».

Подготовила 
Елена ЧЕРНИКОВА

55 лет назад в Хабаровске 
была введена в строй первая 
очередь комплекса спортив-
ных сооружений — стадиона 
им. В.И. Ленина.

В связи с этим хочу вспом-
нить хабаровского фотокорре-
спондента Анатолия Захарови-

ча Мезенцева. Мне довелось 
работать с ним некоторое время 
в молодежной газете краевого 
центра. В жизни Мезенцев был 
человеком немногословным. В 
то же время фотографический 
язык у Анатолия Захаровича 
богатейший. Командировки его 
по краю были многочисленны, 
их результатом всегда являлись 
интересные фоторепортажи. 
Замечательные портреты моло-
дых дальневосточников всегда 
притягивали взгляды посетите-
лей экспозиций, где выставлял 
свои работы Захарыч, как ува-
жительно называли его коллеги 
по цеху.

Но были редкие моменты, 
когда Захарыч начинал расска-
зывать о своей жизни. Тогда-то 
я и услышал из уст очевидца о 
том, как строился стадион на 
берегу Амура в Хабаровске. 
Анатолий Мезенцев во времена 
этой грандиозной стройки слу-
жил в рядах Советской армии. 
Шоферил на грузовике. Вместе 
с такими же водителями в во-

енной форме возил грунт, кото-
рый брался из сопки в районе 
железнодорожного моста через 
Амур. Тем грунтом расширили 
берег реки, где и построили 
стадион.

Работа у водителей, по сло-
вам Захарыча, была тяжелой. 

Нынешних пробок на городских 
улицах тогда не было, но пыль, 
колдобины, многочасовая вах-
та, казалось, никогда не закон-
чатся. Спасали молодость да 
призывы воинских начальников, 
что «Родина их не забудет»…

Валерий ТОКАРСКИЙ

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Черное платье с бе-
лыми воротничками и 
белый фартук или си-
ний костюм с алюми-
ниевыми пуговицами и 
школьной эмблемой на 
рукаве.

Именно такая картина 
вспоминается теми, кто 
учился в советской шко-
ле, когда речь заходит о 
школьной форме. Тогда 
все ученики ходили имен-
но так, и нарушения не 
допускались. Но во вре-
мена перестройки вместе 
с водой выплеснули и ре-
бенка, разрешив свобод-
ную форму. И пошли наши 
ученики в школу кто во что 
горазд. Учителя пришли 
в ужас, родители радова-
лись: тратиться не надо. 
А дети через свои наряды 
самоутверждались. Джин-
сы с заниженной талией, 
укороченные кофты и фут-
болки, штаны с дырками и 
заплатками переполнили 
чашу терпения педагогов 

и заставили родителей за-
думаться: не пора ли воз-
вращаться к старому. Нет, 
не к форменному платью и 
синему костюму, хотя бы к 
деловому стилю.

— Обязать всех школь-
ников ходить в единой 
форме закон нам сегодня 
не позволяет, — объясняет 
Татьяна Зебарева, за-
меститель начальника 
управления образова-
ния администрации Ха-
баровска. — Во многих 
учебных заведениях, при-
чем не только в лицеях и 
гимназиях, но и в обычных 
школах, введена форма. 
Любопытно, но инициати-
ва в большинстве случаев 
исходит именно от родите-
лей. Этот пункт включается 
в устав школы и становит-
ся обязательным.

Есть в городе образова-
тельные учреждения, где у 

ребят единая форма, ко-
торую закупают или шьют 
по образцу. В их числе 
лицей инновационных тех-
нологий.

— У нас единая форма 
(шьется на заказ) у уча-
щихся 1—4-х классов, при-
чем родители регламенти-

рованы только в цветовой 
гамме, а фасон могут вы-
брать сами, — говорит 
директор лицея Викто-
рия Полозова. — Ученики 
5—11-х классов должны 
придерживаться в одежде 
делового стиля. У нас есть 
положение о деловом сти-

ле, проиллюстрированное 
фотографиями.

По пути введения дело-
вого стиля одежды пошли 
и многие другие школы.

— Начали мы, есте-
ственно, с родителей, так 
как пришлось сначала их 
убеждать, что джинсы — 
это одежда не для школы. 
Учеников старались не 
наказывать, не выгонять, 
действовали методами 
убеждения, — делится 
директор школы № 51 
Ирина Белова. — Теперь 
каждое утро детей встре-
чает администратор. Он 
обращает внимание и на 
внешний вид школьни-
ка. Классические брюки, 
пиджак или пуловер для 
мальчиков и темная юбка 
(классические брюки, 
бриджи, шорты) и одно-
тонная блузка (водолазка) 
для девочек. Сегодня все 
ученики у нас одеваются 
только так. Получилось 

ОБСУДИМ?

Школьная форма: все за?

РЕЗОНАНС

Возвращение традиций

В октябрьском вы-

ски ничего не знает и 
нынешнее поколение. 
Может быть, поэтому на 
площади, носящей имя 
пролетарского писате-
ля, и около постамента 
всегда грязно.

из комитета по управ-

«Родина их не забудет»

Первостроитель стадиона име-
ни Ленина Анатолий Захарович 
Мезенцев в 1991 году

Речка Лагерная и Амурский утес (1898 г.). Сюда во второй поло-
вине 1940-х годов были перемещены многие тысячи тонн грунта

это, конечно, не сразу, но 
настойчиво и последова-
тельно мы своего доби-
лись. У нас в школе учатся 
ребята разных националь-
ностей, есть цыгане, тад-
жики, армяне, корейцы. 
Были случаи, что девоч-
ки-цыганки приходили в 
длинных цветастых юбках, 
мол, у нас традиция. Я 
спокойно объясняю, что 
школа — учреждение свет-
ское и здесь есть правила, 
которые едины для всех. А 
вне ее стен можно следо-
вать традициям, обычаям 
и желаниям.

Сегодня вопрос о воз-
вращении к единой школь-
ной форме обсуждает-
ся и на государственном 
уровне. 

А что вы думаете по 
этому поводу, уважа-
емые читатели? Ждем 
ваших писем по адре-
су: ул. Ким Ю Чена, 
6 или zigunova_nina@
mail.ru.

Нина ЖИГУНОВА
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Что такое товарищество 
собственников жилья? Это 
некоммерческая органи-
зация, объединение соб-
ственников помещений в 
многоквартирном доме 
для совместного управле-
ния общим имуществом. 
на общем собрании соб-
ственники могут принять 
решение о привлечении 
управляющей компании к 
обслуживанию дома или 
об обслуживании дома 
собственными силами 
тсЖ. в последнем случае 
собственники помещений 
в лице правления товари-
щества сами нанимают 
работников для обслужи-
вания дома.

Получается, что прин-
ципиальной разницы меж-
ду ук и тсЖ нет: в обоих 
случаях дом обслуживают 
наемные работники, и ка-
чество их работы зависит 
в первую очередь от уровня 
квалификации и ответ-
ственности этих работни-
ков, степени их техниче-
ской оснащенности. Здесь 

важно, насколько грамотно 
строится кадровая полити-
ка в ук или тсЖ.

в тех управляющих ком-
паниях (тсЖ), где учреди-
тели (собственники) про-
водят политику извлечения 
максимальной прибыли 
(максимального снижения 
размера обязательных пла-
тежей) за счет экономии на 
зарплатах и техническом 
оснащении специалистов, 
уровень обслуживания 
домов оставляет желать 
лучшего. а там, где при-
оритет отдается качеству 
предоставляемых услуг, 
работают высококвалифи-
цированные специалисты, 
жалоб на обслуживание 
намного меньше.

на территории Же-
лезнодорожного округа 
имеются положительные 
примеры успешной рабо-
ты как управляющих ком-
паний (группа компаний 
«Двсрк», ооо «восточ-
ное», ооо «Жилмассив», 
ооо «Мой дом» и другие), 
так и тсЖ («Дос-78», «рас-

свет», «владивостокская», 
«Престиж» и многие дру-
гие).

очень показателен при-
мер тсЖ «Дос-78», прав-
ление которого возглав-
ляет сергей любиченко. 
в наследство от Черно-
реченской кЭЧ товарище-
ству достался запущенный 
многоквартирный дом с 
ветхими коммуникациями 
и грязным двором. Благо-
даря напряженной работе 
правления тсЖ, в котором 
собрались неравнодушные 
люди, его председателя, 
поддержке собственни-
ков Дос-78 стал одним из 
красивейших и благоустро-
енных в городе, занимает 
призовые места в смотрах-
конкурсах, проводимых 
администрацией города.

рядом находится Дос-
76, который обслуживала 
управляющая компания. 
так как дома имеют общую 
дворовую территорию, кон-
траст резко бросался в гла-
за. увидев пример успеш-
ной деятельности тсЖ, 
жители Дос-76 приняли 
решение о расторжении 

договора с управляющей 
компанией и присоедине-
нии к тсЖ «Дос-78».

с января 2012 года Дос-
76 перешел в управление к 
тсЖ «Дос-78», и к насто-
ящему времени его жиль-
цы в полной мере смогли 
ощутить разницу между 
управляющей компанией и 
тсЖ. выполнен огромный 
объем работ по ремон-
ту подъездов, кровли. По 
итогам окружного этапа 
смотра-конкурса «лучший 
двор, лучший подъезд» 
подъезд № 2 Дос-76 занял 
2-е место и был отмечен 
поощрительной премией 
при подведении итогов го-
родского смотра-конкурса.

таким образом, вопрос 
«Что лучше — управляющая 
компания или тсЖ?» носит 
риторический характер. 
лучше там, где обслужива-
нием многоквартирных до-
мов занимаются неравно-
душные порядочные люди.

Виктор КЛЕВАНЕЦ,
заведующий сектором 

отдела по ЖКХ комитета 
по управлению 

Железнодорожным 
округом

Отдел по землепользованию комитета по 
управлению Железнодорожным округом 
извещает владельца самовольно установ-
ленного некапитального объекта (будка) в 
районе дома № 2 по ул. Данчука.

ему необходимо в двадцатидневный срок со 
дня опубликования данного объявления явиться 
в комитет по управлению Железнодорожным 
округом для предоставления правоустанавли-
вающих документов на земельный участок под 
установленный объект, решения вопроса по 
вывозу будки. в случае если собственник будки 
в установленный срок не явится в комитет, комис-
сией будет составлен акт о том, что владелец не 
выявлен, и направлено заявление в судебные ор-
ганы о признании объекта бесхозяйной вещью для 
дальнейшего освобождения земельного участка.

обращаться по адресу: пер. ленинградский, 
13а, каб. 9. Приемные дни: понедельник, вторник, 
четверг с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00. 
справки по тел. 30-12-98.

* * *
Отдел по землепользованию комитета по 

управлению Центральным округом изве-
щает владельцев некапитальных гаражей, 
установленных самовольно на земельном 
участке, отведенном МБОУ СОШ № 12 по 
ул. Ленина, 39 — ул. Пушкина, 5.

вам необходимо обратиться в двадцати-
дневный срок со дня опубликования данного 
извещения в комитет по управлению округом для 
решения вопроса об освобождении земельного 
участка от некапитальных гаражей.

в противном случае комитет вправе решить 
вопрос об освобождении земельного участка от 
некапитальных объектов в судебном порядке в 
соответствии с п. 1 ст. 60 Земельного кодекса 
рФ, ст. 12 Гк рФ.

По всем вопросам обращаться по адресу: 
ул. Фрунзе, 60, каб. 207. Часы приема: вторник, 
четверг с 9.00 до 18.00, обед с 13.00 до 14.00. 
телефон для справок 32-63-60.

Действующее законода-
тельство дает советам много-
квартирных домов несколько 
рычагов, которые позволяют 
(при грамотном их использо-
вании) существенно снизить 
затраты на оплату комму-
нальных услуг.

начнем с того, что порядок 
предоставления коммунальных 
услуг регламентируется «Пра-
вилами предоставления комму-
нальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых 
домов», утвержденными поста-
новлением Правительства рФ 
от 6 мая 2011 г. № 354.

Определимся  
в понятиях

При управлении многоквар-
тирным домом посредством 
управляющей организации в 
поставке коммунальных услуг 
образуется цепочка «ресур-
соснабжающая организация 
— управляющая организация — 
потребитель услуг».

Ресурсоснабжающие ор-
ганизации. они, как правило, 
являются монополистами, и 
потому стоимость услуг ресур-
соснабжающих организаций 
находится под государственным 
или муниципальным контролем. 
тарифы на Жку можно уве-
личивать только по решению 
соответствующей комиссии по 
тарифному регулированию. Для 
снижения стоимости услуг реше-
ние не требуется, но это уже из 
области ненаучной фантастики.

Управляющая организация. 
Это, как правило, коммерческое 
предприятие, но ук получает 
услуги от ресурсоснабжающей 
организации и распределяет 

их между потребителями, не 
осуществляя при этом их пере-
продажи, т.е. не извлекая при-
были. условия предоставления 
коммунальных услуг потребите-
лям определяются в договоре 
управления многоквартирным 
домом, заключаемом собствен-
никами помещений в много-
квартирном доме с управляющей 
организацией. Чтобы исключить 
конфликтные ситуации, совету 
МкД при рассмотрении проекта 
договора управления много-
квартирным домом необходимо 
обратить внимание на соответ-
ствие условий предоставления 
коммунальных услуг, отражен-
ных в проекте договора, требова-
ниям нормативных документов.

Потребитель.  Это лицо, 
пользующееся на праве соб-
ственности или ином законном 
основании помещением в много-
квартирном доме, жилым домом, 
домовладением, потребляющее 
коммунальные услуги. Проще 
говоря, это все жильцы много-
квартирного дома.

Ресурс для экономии
совет многоквартирного 

дома и его председатель, зару-
чившись поддержкой жильцов, 
могут добиться снижения затрат 
на оплату коммунальных услуг за 
счет следующих факторов:

1. как за счет энергосбере-
жения каждым жильцом в своей 
квартире, так и за счет энергос-
берегающих мероприятий по 
отношению к общедомовому 
имуществу (утепление подъ-
ездов, чердаков, подвалов, 

теплоизоляция трубопроводов, 
применение электрических лам-
почек с датчиками движения, 
установка узлов учета тепловой 
энергии и.п.).

2. установка индивидуаль-
ных приборов учета в каждой 
квартире.

3. использование права кон-
троля за предоставлением ком-
мунальных услуг и их качеством 
с составлением актов о не-
предоставлении коммунальных 
услуг или предоставлении ком-
мунальных услуг ненадлежащего 
качества.

4. работа с неплательщиками, 
так как доля оплаты за комму-
нальные ресурсы в общей струк-
туре платежей составляет 80%, 
а доля по статье «содержание 
и ремонт» — 20%. Получается, 
что каждый недоплаченный 
рубль жителей будет забирать из 
статьи «содержание и ремонт» 
четыре рубля. а это значит, что 
не останется денег на текущий 
ремонт и содержание дома, 
уменьшится и без того неболь-
шая зарплата дворников, убор-
щиц, электриков, а все платежи 
добросовестных плательщиков 
за жилищно-коммунальные ус-
луги пойдут ресурсоснабжа-
ющим организациям в оплату 
коммунальных ресурсов за не-
плательщиков.

К сведению
Ф е д е р а л ь н ы м  з а к о н о м 

№ 123-ФЗ от 04.06.2011 в Жи-
лищный кодекс российской 
Федерации внесен ряд допол-
нений, касающихся повышения 

роли собственников помещений 
жилых домов в управлении об-
щим имуществом, в том числе 
и многоквартирным домом в 
целом. Значительные изменения 
коснулись раздела «VIII. уПрав-
ление МноГоквартирнЫМи 
ДоМаМи», в частности введена 
статья 161.1 «совет многоквар-
тирного дома».

в соответствии с п.1 ука-
занной статьи собственники 
помещений в многоквартир-
ном доме на своем общем 
собрании обязаны избрать 
совет многоквартирного дома 
из числа собственников поме-
щений в данном доме. в этой 
же статье указаны полномочия 
совета МкД и его председателя, 
в том числе касающиеся вопро-
сов обеспечения жильцов дома 
коммунальными услугами. так, 
к полномочиям совета МКД 
относится «…контроль за 
оказанием услуг и (или) вы-

полнением работ по управле-
нию многоквартирным домом, 
содержанию и ремонту общего 
имущества в многоквартирном 
доме и за качеством предостав-
ляемых коммунальных услуг 
собственникам жилых и нежилых 
помещений в многоквартирном 
доме и пользователям таких по-
мещений, в том числе помеще-
ний, входящих в состав общего 
имущества в данном доме». а 
председатель совета «…на осно-
вании доверенности, выданной 
собственниками помещений в 
многоквартирном доме, под-
писывает… акты о непредостав-
лении коммунальных услуг или 
предоставлении коммунальных 
услуг ненадлежащего качества».

Александр МЕРК,
заместитель председателя 

комитета по управлению 
Железнодорожным 

округом по ЖКХ

Совет многоквартирного дома:
как снизить затраты на оплату коммунальных услуг

РЕфОРмА ЖКХ ОБРАТИТЕ ВнИмАнИЕ

Хозяева, 
отзовитесь!

Часто приходится сталкиваться с мнением, что 
управляющая компания — это команда профессио-
налов, а ТСЖ — сборище авантюристов, мечтающих 
лишь о том, чтобы получить доступ к деньгам това-
рищества. Сторонниками этого мнения являются, 
как правило, сотрудники управляющих компаний. 
Работники ТСЖ придерживаются, естественно, пря-
мо противоположного мнения.

Что лучше — ТСЖ 
или управляющая 

компания?
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«ГИГАНТ»
БОЛЬШОЙ ЗАЛ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 10.00, 
12.15, 14.30, 16.50, 19.10, 21.30, 23.50.
МАЛЫЙ ЗАЛ. «Болт и Блип спешат на помощь» (6+) (3D) — 10.00; «Рас-
сказы» (18+) — 11.40, 19.00; «Экипаж» (18+) — 13.40, 16.20, 21.10, 23.50.
ЗАЛ ХРОНИКИ. «Операция «Арго» (16+) — 12.40, 15.00, 23.55; «Ральф» 
(6+) (3D) — 10.30; «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 20.00; 
«Экипаж» (18+) — 17.20; «Помогите стать отцом» (16+) — 22.10.
НОВЫЙ ЗАЛ. «Покорители волн» (12+) — 10.50, 16.10; «Облачный 
атлас» (16+) — 13.00, 20.30; «Бункер» (16+) — 18.30, 20.00, 23.40. Ул. Му-
равьева-Амурского, 19. Тел.: 32-58-28, 90-50-50 (автоответчик).

«СОВКИНО»
 БОЛЬШОЙ ЗАЛ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 11.30, 
13.40, 15.50, 18.00, 20.10.
МАЛЫЙ ЗАЛ. «Облачный атлас» (16+) — 11.20, 14.20, 17.20; «1812: 
Уланская баллада» — 20.20.
ЦИФРОВОЙ ЗАЛ. «Ральф» (6+) — 10.50, 12.50; «Операция «Арго» (16+) 
— 14.50; «Облачный атлас» (16+) — 19.30; «Экипаж» (18+) — 17.00.
ЭЛЕКТРОННЫЙ ЗАЛ. «Фестиваль Future Shorts» — 16.30, 18.30, 20.30. 
Ул. Муравьева-Амурского, 34. Тел.: 32-40-65, 32-78-91.

«ДРУЖБА»
«Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 12.00, 17.20, 19.30, 21.40, 
23.50; «Облачный атлас» (16+) — 9.00, 14.10. Амурский бульвар, 56а. 
Тел.: 21-10-26, 21-10-86.

«FOURROOM»
ФИОЛЕТОВЫЙ ЗАЛ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 10.50, 
13.00, 15.10, 17.20, 19.30, 21.40, 23.50.
КРАСНЫЙ ЗАЛ. «Ральф» (6+) (3D) — 10.20; «Сумерки. Сага. Рассвет: 
часть 2» (12+) — 12.20, 14.30, 16.40, 18.50, 21.00; «Облачный атлас» 
(16+) — 23.10.
СИНИЙ ЗАЛ. «Болт и Блип спешат на помощь» (6+) (3D) — 10.20; «По-
корители волн» (12+) — 11.50, 16.10, 18.20; «Облачный атлас» (16+) 
— 20.30; «Операция «Арго» (16+) — 14.00, 23.40.
ЗЕЛЕНЫЙ ЗАЛ. «Болт и Блип спешат на помощь» (6+) (3D) — 10.30; 
«Астерикс и Обеликс в Британии» (6+) (3D) — 12.00; «Операция «Арго» 
(16+) — 14.00, 21.30; «Экипаж» (18+) — 9.00, 16.10, 18.50, 23.40. Ул. Кар-
ла Маркса, 91. Тел. 45-19-01.

«МАДЖЕСТИК»
КРАСНЫЙ ЗАЛ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 10.10, 
12.10, 14.10, 16.10, 18.10, 20.10, 22.10.
СИНИЙ ЗАЛ. «Ральф» (6+) (3D) — 10.15, 12.10; «Рассказы» (18+) — 
14.05, 18.05, 20.00; «Покорители волн» (12+) — 16.00; «Облачный 
атлас» (16+) — 21.55. Ул. Карла Маркса, 76 (мегацентр «НК Сити», 5-й 
этаж). Тел. 25-12-13.

«HOLLYWOOD»
КРАСНЫЙ ЗАЛ. «Болт и Блип спешат на помощь» (6+) (3D) — 10.30; 
«Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 12.20, 14.30, 16.40, 18.50, 
21.10, 23.30.
СИНИЙ ЗАЛ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 1» (12+) — 10.00, 18.40, 
21.00; «Облачный атлас» (16+) — 12.20, 15.30, 23.20. Ул. Тургенева, 46. 
Тел. для справок: 90-50-50.

 «АТМОСФЕРА»
ЗАЛ СОЛНЦЕ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 10.50, 13.00, 
15.10, 17.20, 19.30, 21.40; «Экипаж» (18+) — 23.50.
ЗАЛ ЛУНА. «Экипаж» (18+) — 8.00, 12.40, 17.20; «Операция «Арго» (16+) 
— 10.30, 22.10; «Астерикс и Обеликс в Британии» (6+) (3D) — 15.20; 
«Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 20.00.
ЗАЛ МОРЕ. «Болт и Блип спешат на помощь» (6+) (3D) — 10.20; «Ральф» 
(6+) (3D) — 12.00; «Операция «Арго» (16+) — 16.10; «Покорители волн» 
(12+) — 14.00, 18.20; «Облачный атлас» (16+) — 20.30, 23.40. Ул. Суворо-
ва, 19. Тел. для справок: 46-03-33 (касса), 46-02-22 (автоответчик).

ГРОДЕКОВСКИЙ МУЗЕЙ
Экспозиция: «История Русской православной церкви на Дальнем 
Востоке», выставки: «Дальний Восток России эпохи П.А. Столыпина», 
«Город, река, страна» (работы штутгартских художников Ульрике Боне 
и Николы Йеле), «Его величество момент» (фотовыставка), «Этногра-
фические тропы».
«Мастерская юного художника» (поделки своими руками) — по вы-
ходным дням, 11.00—16.00, тематические экскурсии (бесплатно) каждую 
субботу и воскресенье — 15.00. Экскурсии по предварительным заявкам: 
«Природа Хабаровского края», «В гости к тетушке Арине», «В гости к 
народам Приамурья», «Что нам стоит дом построить», цикл «Старый 
Хабаровск» (по городу и за город, пешеходные, продолжительность 1 
час), «Достопримечательности Хабаровска» (автобусные, продол-
жительность 2 часа, с посещением моста — 3 часа). Ул. Шевченко, 11. 
Тел. 31-20-54. Музей открыт с 10.00 до 19.00, выходной — понедельник.
МУЗЕЙ АРХЕОЛОГИИ. Занятия в интерактивной экспозиции (по предвари-
тельным заявкам): «Магия первобытного очага», «Охотничья заимка» 
(игра-постановка), «Семейный очаг» (игра-постановка). Экскурсия по 
экспозиции музея по заявкам: «Материальная и духовная культура на-
найцев в XIX — начале XX века», «Петроглифы Сикачи-Аляна» (музей 
Сикачи-Аляна). Ул. Тургенева, 86.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ХАБАРОВСКА
Предлагает основные экскурсии: обзорная по залам музея; тематические: 
«Есть у города начало» (1858—1880 гг.), «Из истории Хабаровского обще-
ственного самоуправле ния» (1880—1917 гг.), «Хабаровск в годы Граж-
данской войны. Становление совет ской власти» (1917—1922 гг.), «Одна 
на всех Победа. Хабаровск и хабаровчане в годы Великой Отечественной 
войны» (1941—1945 гг.). Выставки: «Война 1812 года в гравюрах», «Тере-
беневская азбука» (выставка гравюр, фотокопии), «Под образами числится 
душа» (к 10-летию Градо-Хабаровского собора Успения Божией Матери), Алек-
сандр Лепетухин, «Современная православная икона», «Арсенал». «Даль-
сельмаш». «Дальдизель». Ул. Ленина, 85. Тел. 46-09-58. Музей работает с 
10.00 до 17.00, в пятницу — с 12.00 до 20.00. Выходной день — понедельник.

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ
Постоянные экспозиции. «Западноевропейское искусство XV—XX вв.», 
«Русское искусство XV—XX вв.». Галерея ДВХМ «Дальарт» (живопись, 
сувениры, антиквариат). Выставки: «Живые тропические бабочки», 
«Резьба по дереву народов Приамурья XIX — начала XXI века», «Школа 
акварели Сергея Андрияки. Мастер и ученик», «Время славы и востор-
га!.. 1812—2012», «Итальянская живопись XVI—XIX вв.». Музей работает 
с 10.00 до 19.00, выходной — понедельник. Ул. Шевченко, 7. Тел. 31-48-71.

АРТ-ПОДВАЛЬЧИК
Выставка Надежды Горбач «Мой дом» (графика, вышивка). Ул. Муравье-
ва-Амурского, 17. Тел. 32-73-85.

Реформа ЖКХ. 
Социальные нормы 
на электроэнергию

Никакого мошенства. 
Кукловоды 

супермаркета в работе

Читатель — газета. 
В какую дверь входить 

в трамвай

Àфиша
20 íîÿáðÿ
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Извещение о проведении собрания 
о согласовании границ земельного участка

21 декабря 2012 г. г. Хабаровск
Кадастровым инженером Благовой Евгенией Вячеславовной (№ кв. аттестата 27-

11-4) в отношении земельного участка, расположенного по адресу: г. Хабаровск, 
ул. Заслонова, 3, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границ земельного участка.

Заказчиками кадастровых работ являются Кострикова Елена Васильевна, адрес: 
г. Хабаровск, ул. Заслонова, 3

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: г. Хабаровск, ул. Тургенева, 74, каб. 420, 21 декабря 
2012 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
г. Хабаровск, ул. Тургенева, 74, каб. 420, тел. 32-92-14.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельного участка на местности принимаются с 20 но ября 
по 20 декабря 2012 г. по адресу: г. Хабаровск, ул. Тургенева, 74, каб. 420.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласо-
вать местоположение границ: г. Хабаровск, ул. Заслонова, 5 (27:23:0050605:95); 
ул. Заслонова, 1 (27:23:0050605:41).

При проведении согласования местоположения границ при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок.

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения границ земельного участка

24 декабря 2012 г. г. Хабаровск
Кадастровым инженером Калашниковой Татьяной Игоревной (680013, Хаба-

ровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306, тел. 8 (4212) 43-75-82; квалификационный 
аттестат № 27-10-20) в отношении земельного участка, расположенного по ул. Лер-
монтова, д. 17, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является ОАО «Центр инновационных технологий 
города Хабаровска», юр. адрес: Хабаровский край, г. Хабаровск, пер. Топогра-
фический, д. 9.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения гра-
ниц состоится по адресу: г. Хабаровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306, 24 декабря 
2012 г. в 11.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
г. Хабаровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306, тел. 8 (4212) 43-75-82.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 20 ноя-
бря по 21 декабря 2012 г. по адресу: г. Хабаровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совать местоположение границ: ул. Лермонтова, д. 15 (К№ 27:23:0030411:289).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения границ земельного участка

24 декабря 2012 г. г. Хабаровск
Кадастровым инженером Калашниковой Татьяной Игоревной (680013, Хаба-

ровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306, тел. 8 (4212) 62-03-77; квалификационный 
аттестат № 27-10-20) в отношении земельного участка, расположенного по 
ул. Инициативной, д. 11, выполняются кадастровые работы по уточнению 
местоположения границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Сидоренко Семен Андреевич, юр. 
адрес: Хабаровский край, г. Хабаровск, ул. Инициативная, д. 11.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: г. Хабаровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306, 
24 декабря 2012 г. в 11.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: г. Хабаровск, ул. Шабадина, д. 19, оф. 306, тел. 8 (4212) 43-75-82.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласо-
вания местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с 20 ноября по 21 декабря 2012 г. по адресу: г. Хабаровск, ул. Шабадина, 
д. 19, оф. 306.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется со-
гласовать местоположение границ: ул. Матросская, д. 2 (К№ 27:23:0010506:9).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

Редакция газеты 
приглашает к сотрудничеству 

РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ 
ПЕРИОДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ

Контактный телефон 32-77-62

Тел. 42-02-62

ИЗГОТОВЛЕНИЕ
Брошюр Проспектов
Буклетов Календарей
Другой полиграфической 

продукции

Высокое качество 

по приемлемым ценамВысокое качество 

по приемлемым ценам

ВЕСТИ
ХАБАРОВСКИЕ

? Слышал, что рассматри-
вается законопроект, 
который отменит еже-
годные информационные 
письма Пенсионного фон-

да. Как в этом случае мы будем 
получать информацию о буду-
щей пенсии?

Анатолий Иванов
Отвечает заместитель управля-

ющего Отделением ПФР по Хаба-
ровскому краю Мария Закатова:

— Индивидуальный лицевой 
счет (ИЛС) пенсионера пополняет-
ся ежеквартально, а доступность 
текущей информации делает не-
целесообразным получение письма 
с информацией за предыдущий год. 
Сегодня каждый человек один раз 
в год может бесплатно получить 
информацию о формировании пен-
сии в территориальном органе ПФР 
по месту жительства. Обратиться 
туда можно лично, письменно или 

ВОПРОС — ОТВЕТ

Письма счастья могут 
остаться в прошлом

по Интернету на Едином портале 
Государственных услуг gosuslugi.ru. 
Для этого необходимо зарегистро-
ваться, указать номер страхово-
го свидетельства обязательного 
пенсионного страхования и ИНН. 

На портале размещена пошаговая 
инструкция, как осуществить ре-
гистрацию.

Жители Хабаровска и края могут 
получить информацию о состоянии 
своего ИЛС в электронной форме в 
отделениях Сбербанка России, с по-
мощью системы Сбербанк ОнЛайн, 
через его банкоматы и терминалы.

Для этого надо обратиться в бли-
жайший филиал Сбербанка, чтобы 
оформить заявление о регистрации 
в системе информационного об-
мена Пенсионного фонда РФ. При 
себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, и стра-
ховое свидетельство обязательного 
пенсионного страхования.

Подготовила 
Ольга ЧЕРВАКОВА
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